
Все чаще жители Барнау-
ла предпочитают передви-
гаться не на общественном 
транспорте, а на электро-
самокатах. Они становятся 
все популярнее из-за своей 
простоты и мобильности. 
Ведь таким образом можно 
спокойно ехать, не застре-
вая в пробках,  не мучаясь 
от духоты в перегревшемся 
от солнца автобусе. Кор-
респондент «АП» изучил 
в подробностях, что это 
за чудо на колесах и как им 
пользоваться.
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Арендовать электросамокат 
очень просто, нужно лишь заре-
гистрироваться в специальном при-
ложении на смартфоне и указать 
способ оплаты.

Основная зона для поездок ука-
зана там же. Прилагаются допол-
нительные рекомендации. После 
выбора самоката, еще до начала 
поездки, в специальной карточке 
отображается, какой будет стои-
мость старта и цена минуты, при-
менится ли страховка.

Самокаты разгоняются до 
25 километров в час, что позволя-
ет быстро добираться до пункта 
назначения. Зарядки хватает на 
7–10 км. Можно спокойно передви-
гаться по городу, не боясь куда-то 
опоздать. Используют самокаты и 
для развлечений, причем катаются 
не только подростки. Достаточно 
взрослые люди тоже осваивают та-
кие машины. Ездят за покупками, 
в кафе. Электросамокат постепен-
но становится частью молодежной 
субкультуры.

Но все ли так хорошо на самом 
деле? Матвей Жигачев, житель 

нашего города, поделился своим 
опытом использования такого вида 
транспорта:

– Не так давно я попробовал но-
вый для нашего края сервис – по-
минутная аренда электросамоката. 
Начну с плюсов. Все действительно 
очень удобно. Потратил лишь ми-
нуту на скачивание приложения и 
активацию самоката. Я не такой уж 
любитель двухколесной техники, 
но первая поездка оставила кучу по-
ложительных эмоций. В основном 
из-за быстрого разгона и большой 

максимальной скорости самоката. 
К тому же можно взять его почти 
в любой точке города и поставить 
где удобно. Для этого есть выделен-
ные места парковки. Теперь хочу 
рассказать о недостатках. Самый, 
на мой взгляд, большой и к тому 
же единственный – цена. Казалось 
бы, 30–50 рублей за активацию и 
4–6 рублей за минуту пути – не-
большая сумма. Но каждый раз, 
когда заканчивается поездка, чек 
действительно пугает, ведь редко 
получается накатать менее 100 

рублей. Это делает стоимость пе-
редвижения на самокате более вы-
сокой, чем на такси. На мой взгляд, 
поминутная аренда – лишь недол-
гое развлечение, аттракцион. Как 
серьезное средство передвижения 
его невозможно использовать, по-
этому я предпочитаю такси либо 
общественный транспорт.

Электросамокаты сегодня поя-
вились и в личной собственности. 
В магазинах сейчас представлен 
большой выбор машин различной 
мощности, цены – от нескольких 

до сотен тысяч. Разные и произ-
водители.
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Однако широкое распростране-
ние электросамокатов порождает 
и свои проблемы. Пожилые люди, 
гуляющие по проспекту, возмуща-
ются, когда у них из-за спины вдруг 
выскакивают юркие аппараты.

(Окончание на 3 стр.)
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День славы 
русского оружия

10 июля отмечают 
День победы русской 
армии под командова-
нием Петра Первого над 
шведами в Полтавском 
сражении в 1709 году.

После того как Пётр Первый отвоевал 
у Карла ХII Ливонию и основал Санкт-Петербург, 
шведский король повел свою армию на Москву 
через Украину, но был разгромлен.

В 1909 году была учреждена медаль «В память 
200-летия Полтавской битвы», а на месте сраже-
ния основали музей-заповедник и установили 
несколько памятников.

В советское время о битве под Полтавой рас-
сказывали только в школе. И только в 1981 году 
Полтавское поле стало государственным исто-
рико-культурным заповедником. С 1995 года эта 
дата отмечается как День воинской славы России.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Защитник прав граждан

7 июля замглавы Генпрокуратуры РФ Дмитрий Деме-
шин представил нового прокурора Алтайского края Ан-
тона Германа.

На собрании в прокуратуре Алтайского края Демешин 
обозначил перед Германом ряд первостепенных задач: ис-
пользование мер прокурорского реагирования для защиты 
трудовых прав граждан, внимательное изучение вопросов 
банкротства предприятий, а также восстановление прав 
участников долевого строительства.

Антон Герман в 2000 году окончил Омскую академию МВД 
России, работал в органах прокуратуры Омской и Сахалин-
ской областей, Приморского края. За безупречную службу 
получил ряд наград и поощрений.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

Следят за качеством
За полгода сотрудники Роспотребнадзора в Алтайском 

крае взяли 8 тыс. проб молочной продукции.
Роспотребнадзор Алтайского края отчитался о проверке 

качества молочных продуктов. Показатели порадовали – за 
6 месяцев 2021 года была изъята всего 31 партия молочки, 
которую признали некачественной, – это чуть больше 120 кг.

К плюсам отнесем и то, что антибиотиков и патогенной 
микрофлоры в молочной продукции региональных произ-
водителей не обнаружено. Многие другие регионы страны 
этим похвастаться не могут.

Но и без нарушений не обошлось. На некоторых пред-
приятиях выявили отсутствие документов на товары, 
а также нашли ошибки в маркировке, условиях хранения 
и реализации просроченной продукции. Ответственных лиц 
привлекли к административной ответственности.

Выбор в пользу вакцинации
Каждый третий россиянин предпочитает привиться 

перед поездкой в отпуск.
Аналитический центр сервиса поездок и путешествий Туту.ру 

опросил 2336 россиян с целью выяснить, какой способ защи-
ты от коронавируса лучше, по их мнению. Как оказалось, 30% 
опрошенных считают вакцинацию лучшей защитой перед 
путешествием. Также одобрили обязательный ПЦР-тест перед 
поездкой на отдых 10% опрошенных. За соблюдение масочного 
режима и ношение перчаток в путешествиях голосуют 17%.

Особо осторожная группа туристов – 27% – предпочитает 
остаться дома и никуда не ездить. А еще 16% полагают, что 
лучшей защитой станет соблюдение дистанции в самолете 
или поезде.

Оксана ИСАКОВА
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107 130 из них получили первую прививку, 

272 415 – оба компонента вакцины. Население 
Алтайского края 2,3 миллиона человек, плани-
руется привить к осени более одного миллиона.
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер северо-восточный, 3-8 м/с, 
порывы до 14 м/с. Днем по югу 
небольшие дожди, грозы. 
В утренние часы туман. 

+12о +17о
ночь

+25о +30о

день

+24о +29о +26о +28о

+24о +29о

день +12о +17о
ночь

Ветер юго-восточный, 3-8 м/с, 
порывы до 14 м/с, при грозах 
шквалы до 20 м/с. По югу и вос-
току кратковременные дожди, 
грозы, град.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-восточный, 
3-8 м/с, порывы до 14 м/с, при 
грозах шквалы до 20 м/с. Крат-
ковременные дожди, грозы, днем 
по югу сильные дожди, град.

11 июля

12 июля

+

+

«Это фантастика!»
  СОБЫТИЕ .

Быстрый, дорогой 
и опасный

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
2202 2026 8808 9618 –

номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

8 июля в барнаульской «Титов Арене» 
открылась Х Межрегиональная моло-
дежная выставка «Аз.Арт.Сибирь–2021».

Крупнейший в регионе смотр живописцев, гра-
фиков и скульпторов в возрасте до 35 лет вновь под-
держан Губернаторским и Президентским гранта-
ми, а также финансированием Фонда Александра 
Прокопьева.

– Делая экспозицию, я намотал здесь 50 километ-
ров с вашими чудесными работами, – признался 
участникам на открытии председатель Алтайско-
го отделения Союза художников России Дмитрий 
Петренко. – И только 10 минут назад узнал, что на 
выставке у нас более 680 произведений. Это фан-
тастика!

Первая молодежная выставка прошла в Барнауле 
еще в 2004-м скромно и камерно, называлась «Грани». 
С 2005–го она сменила название на более броское 
и всеми любимое и превратилась в биеннале, то 
есть проходит раз в два года, чтобы было время на 
тщательную подготовку.

– За это время выставка «Аз.Арт.Сибирь» сформиро-
вала репутацию одного из самых ярких, интересных 
событий с научной и образовательной составля-
ющей в этой сфере, – говорит министр культуры 
края Елена Безрукова. – Когда-то команда начинала 
проект на чистом энтузиазме, и вот теперь доросла 
до поддержки Президентского и Губернаторского 
грантов и такого масштаба.

Но демонстрация работ – это еще не все, у выстав-
ки серьезная конкурсная составляющая и большое 
межрегиональное жюри. В этом году его возглавляет 
живописец Вадим Иванкин – заслуженный худож-
ник, академик РАХ, профессор, секретарь Союза 
художников России в СФО и председатель Новоси-
бирского отделения. На вопрос ведущих открытия, 
как не обидеть молодого автора, он ответил честно:

(Окончание на 4 стр.)
На выставке более 680 произведений.

Дмитрий Петренко рассказал об экспозиции.

Жители Барнаула все чаще предпочитают такой вид транспорта.
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Вступай  
в команду профессионалов

В Алтайском крае стартует Губер-
наторская программа подготовки 
профессиональных кадров для сфе-
ры предпринимательства.

Это эксклюзивный образователь-
ный проект, позволяющий приобрести 
современные знания и практические 
навыки по направлениям: организация командной работы в 
бизнесе, налогообложение бизнеса, технологии эффективных 
коммуникаций, управление финансами, маркетинг и прода-
жи, технологии ведения переговоров, правовая среда бизнеса.

Программа полностью финансируется из средств краевого 
бюджета. К участию в Губернаторской программе приглашаются 
руководители или специалисты субъектов малого и среднего 
предпринимательства, включенных в Единый реестр субъ-
ектов малого и среднего предпринимательства, имеющие 
высшее или среднее профессиональное образование, общий 
стаж работы не менее трех лет и стаж работы на предприятии 
не менее одного года (предпочтительно). Подробности на сай-
те губернаторскаяпрограмма.мойбизнес22.рф и по телефону 
8-800-222-8322.

Олег АНТОНОВ

  КАДРЫ .

Александр Лазарев.

Пожар своевременно обнаруживается с воздуха, а потом борьба с огнем идет на земле.

«Алтайская правда» продол-
жает цикл публикаций по 
итогам работы депутатов 
седьмого созыва Алтайского 
краевого Законодательного 
Собрания. Напомним, в конце 
августа состоится заклю-
чительная сессия краевого 
парламента, а 19 сентября 
– выборы нового состава 
представительного органа 
власти региона. Наш сегод-
няшний гость – председатель 
комитета АКЗС по здравоох-
ранению и науке Александр 
Лазарев.

Вредная привычка
– Александр Фёдорович, пять 
лет работы позади. На чем 
акцентировал внимание ваш 
комитет в законотворческой 
деятельности в эти годы?
– К ведению нашего комитета 

относится целый спектр направле-
ний: государственные программы 
в сфере здравоохранения, оказание 
медицинской помощи, лекарственное 
обеспечение граждан, медицинская 
экспертиза, фармацевтическая, на-
учно-техническая, инновационная 
деятельность и многое другое. Регио-
нальная правовая база этих отраслей 
постоянно совершенствовалась.

Особо хочу выделить работу ко-
митета над резонансным законом 
«О регулировании отдельных от-
ношений в сфере охраны здоровья 
граждан от воздействия окружаю-
щего табачного дыма и последствий 
потребления табака на территории 
Алтайского края». Документ уста-
навливает запрет на курение в 
определенных местах: в парках и 
скверах, на набережных,  останов-
ках общественного транспорта и 
пешеходных переходах, у входа в 
помещения общего пользования 
и на расстоянии 10 метров от них. 
Список мест, где запрещено курить, 
довольно длинный. За нарушение 

закона предусмотрен штраф от пя-
тисот рублей до полутора тысяч.

Главная наша задача состояла не 
только в борьбе с курением, но и в том, 
чтобы оградить некурящую часть об-
щества от вреда и неудобств, которые 
причиняются людям в общественных 
местах. С принятием законопроекта 
ситуация изменилась в лучшую сторо-
ну – количество курильщиков в крае 
снизилось почти вдвое. Я уверен, что 
со временем ситуация еще больше 
улучшится.

«Нажали» на газ
– Депутаты приняли закон об 
ограничении продажи несовер-
шеннолетним электронных 
систем доставки никотина и 
бестабачной никотиносодер-
жащей продукции. Как он ра-
ботает?

– Это закон колоссального профи-
лактического действия. Депутаты 
его своевременно приняли, а СМИ 
оперативно растиражировали. Про-
блемой стали заниматься родители, 
школы, и распространение снюсов 
прекратилось.

Запреты работают, но ниша, к сожа-
лению, пустой не остается. Подрост-
ки стали увлекаться энергетиками, 

все большую популярность среди 
несовершеннолетних приобретают 
различные виды токсикомании, в 
особенности так называемый сниф-
финг – вдыхание газовых паров, со-
держащихся в бытовых приборах. 
Поэтому депутаты в первом чтении 
приняли законопроект, запрещаю-
щий продавать детям безалкогольные 
тонизирующие напитки и товары, 
содержащие сжиженный углеводо-
родный газ.

По энергетическим напиткам 
мнения разделились. Эти напитки 
повышают тонус, но вызывают исто-
щение организма. Депутаты сошлись 
на том, что законопроект правильный, 
социально значимый, но сырой, его 
нужно доработать.

Важные  
инициативы

– Комитет подготовил целый 
ряд инициатив в Госдуму и феде-
ральное правительство. Какие 
из них можно особо выделить?

– Депутаты Алтайского края вы-
ступили с законодательной ини-
циативой по внесению изменений 
в федеральный закон «О предупреж-
дении распространения в РФ забо-
левания, вызываемого вирусом им-
мунодефицита человека». Речь идет 
об обеспечении принудительного 
лечения больных ВИЧ-инфекцией 
и сочетанными формами инфекци-
онных заболеваний из числа лиц, 
освободившихся из мест лишения 
свободы.

Нам удалось добиться внесения 
изменений в федеральный закон «Об 
обязательном медицинском страхо-
вании в РФ» (в части софинансирова-
ния из средств федерального бюджета 
программы «Сельский фельдшер»). 
Предложение депутатов АКЗС на-
шло поддержку – с 2017 года в госу-
дарственной программе «Развитие 
здравоохранения» предусмотрено 
выделение от 500 до 750 тысяч рублей 
фельдшерам, переехавшим на работу в 
сельские населенные пункты, рабочие 
поселки и малые города с населением 
до 50 тысяч человек.

Также комитет направил в Совет 
законодателей РФ инициативу по вне-
сению изменений в федеральный 
закон «Об основах охраны здоровья 
граждан в РФ» в части передачи пол-
номочия по организации обеспече-
ния медицинской помощью лиц, 
больных тремя редкими (орфанны-
ми) заболеваниями на федеральный 
уровень. Это очень важно. Для регио-
нального бюджета это неподъемная 
сумма.

О кадрах  
и оптимизации

– Кадровая проблема – одна 
из главных в здравоохранении. 
Особенно она актуальна для 
первичного звена. Как вам ви-
дится решение этого вопроса?

– На модернизацию первичного 
звена здравоохранения заложены 
огромные средства. Она включает в 
себя несколько блоков, в том числе 
кадровую составляющую. Я, как пре-
подаватель медуниверситета, могу 
сказать, что после окончания вуза вы-
пускникам не так-то просто попасть 
в ординатуру и аспирантуру. Львиная 
доля медиков идет в первичное звено, 
и ничего страшного в этом нет. Там 
молодой специалист набирается опы-
та. Сразу стать узким специалистом, 
не понимая работы первичного звена, 
невозможно.

Конечно, эта категория медицин-
ских работников получает поддержку. 
Участникам программы «Земский 
доктор» выделяется миллион рублей – 
хороший стимул остаться на месте, 
но поддержка может быть не только в 
денежной форме. Молодых специали-
стов можно привлечь жильем, льгота-
ми – за топливо, электроэнергию и т. д. 
К этому вопросу нужно обязательно 
вернуться.

Ввести жесткое распределение, 
как было раньше, невозможно, не 
позволяет законодательная база. 
Поэтому сегодня стоит задача уве-
личивать количество бюджетных 
мест. Кроме того, рабочие места в 
глубинке должны быть оснащены по 
современным стандартам. Тогда ме-

дик в случае каких-либо затруднений 
сможет посредством телемедицины 
проконсультироваться с опытными 
коллегами и в результате оказать 
квалифицированную помощь па-
циенту.

– В последние годы на разных 
площадках широко обсуждается 
программа оптимизации здра-
воохранения. Какова позиция 
комитета по этому вопросу?

– Я категорический противник 
сокращения лечебных учреждений 
любого уровня. Нельзя оставить на-
селенный пункт без медицинской 
точки. Но если больница есть, то она 
должна быть наполнена необходимым 
перечнем исследований и укомплек-
тована соответствующей категорией 
специалистов. Да, регионы создают 
межрайонные центры, но это не оз-
начает, что врачей переводят туда, а 
отделения ЦРБ закрывают. Сегодня 
стоит задача приблизить высокотех-
нологичную помощь к людям. А пер-
вичная помощь должна в полном объе-
ме параллельно осуществляться на 
местах.

О пандемии  
и вакцинации

– Как пандемия COVID-19 повли-
яла на организацию медицинской 
помощи в регионе?

– Ни для кого не секрет, что постра-
дала плановая медицина. Но сегодня в 
крае организовано 19 ковидных госпи-
талей, и это те же больницы, которые 
вынуждены взять на себя дополни-
тельную нагрузку. Коронавирус – ко-
варная инфекция, и наплевательское 
отношение населения к вакцинации 
может привести к пагубным послед-
ствиям. К счастью, в последнее время 
люди стали это осознавать. Прививку 
от COVID-19 ежедневно ставят до семи 
тысяч жителей края. Это сдерживает 
ту волну пандемии, которая могла 
нас захлестнуть, как в свое время это 
было в США.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Андрей КАСПРИШИН  

(фото)

  ИТОГИ СОЗЫВА   ОСТОРОЖНО! .

Обрезали крылья
Мошеннических ресурсов по продаже авиаби-
летов стало больше на 60% за один месяц.

Такие данные приводит сервис Настоящийбилет.рф. Только 
за первый месяц лета специалисты выявили 318 поддельных 
сайтов и фейковых аккаунтов в социальных сетях. На них 
пользователям предлагали купить билеты в путешествие, 
а после согласия похищали деньги со счетов. По прогнозам 
экспертов, мошенники не собираются брать передышку. 
Например, если в апреле, когда мошенническая активность 
начала расти, зафиксировали около 100 ложных ресурсов, 
то в мае эта цифра возросла до 191.

«Алтайская правда» собрала рекомендации, как проверить 
сайты бронирования билетов и обезопасить себя.

– Проверяйте адреса знакомых сайтов на правильность 
написания: мошенники любят создавать двойников извест-
ных ресурсов. Для быстрой и надежной проверки есть сервис 
Настоящийбилет.рф – проект «Авиасейлс», BrandSecurity 
и Роскачества. Чтобы проверить сайт,  нужно ввести его 
адрес в поисковую строку сервиса. Специалисты проведут 
анализ, и ответ придет вам на электронную почту. К слову, 
сервис Настоящийбилет.рф разработал чат-бот в Viber – он 
в игровой форме рассказывает о мошеннических схемах.

– Не ленитесь читать отзывы о компании. Хорошо, когда 
их много и они положительные.

– Сотрудники туристических фирм часто создают аккаун-
ты в соцсетях,  это правда. Но будьте осторожны – вы можете 
иметь дело с мошенниками. Особенно если вам обещают 
скидки и просят перевести деньги в счет предоплаты или 
бронирования. В таких случаях лучше написать в службу 
поддержки компании и попросить проверить аккаунт.

– Не переходите по ссылкам из писем или сообщений и не 
вводите данные своей банковской карты. Если вы решили 
оплатить путевку онлайн, не переводите деньги с карты на 
карту или электронный кошелек физическому лицу.

Такие простые рекомендации и, главное, бдительность 
помогут защитить себя от мошенников.

Оксана ИСАКОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

С начала пожароопасного 
сезона, с 9 апреля, на зем-
лях лесного фонда региона 
произошло 285 пожаров, 
огнем пройдено 770,55 га. 
Пожаров чуть больше, чем в 
прошлом году, зато по пло-
щади в четыре раза меньше.

Причина – молнии

По словам лесоводов, с прихо-
дом грозового фронта вероятность 
возникновения возгораний в лесу 
достигает 70–80%. В то же время по-
раженное молнией дерево загорается 
не сразу. Разряд может уйти в корень, 
где огонь будет тлеть несколько дней, 
набирая силу, и только потом вы-
рвется наружу. Это значительно 
затрудняет работу пожарных.

Сложность ситуации заключается 
в том, что спрогнозировать развитие 
событий и заблаговременно напра-
вить в нужное место технику и людей 
невозможно.

В этом году сухие грозы были рас-
пространены по всей территории 
края. В среднем пожар удается лик-
видировать в течение суток. В июнь-
ский пиковый день их было 25!

Важно не допустить перехода лес-
ных пожаров на населенные пункты. 
Пришлось применить и вертолет 
Ми-8, на котором в труднодоступные 
места Салаирского кряжа забрасы-
вали 14 пожарных. С огнем боролись 
три дня. Победили.

Иногда и техника подводит. За-
стряла машина, трактор в болоте, 
люди идут и вручную тушат пожар. 
Так же действуют и в лесу, который в 
паводок оказывается отрезанным от 
«большой земли». На лодках до места 
в таких случаях реально доставить 
только самих людей и ранцы.

Мне сверху видно все�
Сергей Лиясов, начальник отдела 

охраны и защиты лесов управления 
лесами Минприроды края, отметил, 
что для борьбы с пожарами применя-
ется развитая система мониторинга. 

Наблюдают за лесными массивами 
со спецвышек, с вертолетов, исполь-
зуются данные космической съемки.

В рамках нацпроекта идет по-
стоянное оснащение новой лесопо-
жарной техникой и оборудованием, 
обновляется автомобильный парк. 
В текущем году по нацпроекту «Эко-
логия» на покупку спецтехники вы-
делено 118 млн рублей. Первыми по-
ступили бульдозеры, бензопилы, 
воздуходувки и посадочные трубы.

Серьезным подспорьем стало до-
полнительное финансирование на 
авиаохрану. Деньги были выделены 
после того, как губернатор региона 
Виктор Томенко обратился с письмом 
в Правительство РФ. Это позволит 
более активно использовать малую 
авиацию, увеличить летные часы 
для контроля обстановки.

Сотрудники Минприроды расска-
зали, что в работе почти не использу-
ются беспилотники. Видеокамеры на 
пожарно-наблюдательных вышках 
практически ушли в прошлое: гро-
зы и время вывели из строя много 
такого оборудования, да и качество 

картинки уже не то. И как ни кру-
ти, а человека на вышке ничто не 
заменит.

Огонь не знает границ
Конечно, без современной техни-

ки никуда. Подспорье – космический 
мониторинг. Здесь прогресс налицо:  
минимальная площадь обнаруже-
ния очага горения в этом году – два 
гектара. А начинали с нескольких 
сот гектаров. Более  современными 
стали и сами спутники,  и алгоритмы 
обработки информации.

Плотная координация и совмест-
ные учения проводятся с МЧС и по-
гранслужбой для предотвращения 
трансграничных пожаров. Совмест-
ные учения регулярно проходят с 
коллегами из Казахстана. В этом году 
взаимодействие отрабатывалось 
онлайн, без пересечения границы. 
Боевые расчеты были стянуты по 
обе стороны. Важны слаженность, 
оперативность и взаимная помощь, 
ведь огонь не знает границ.

Если вы заметили огонь в лесу или 

рядом с ним, позвоните по телефо-
нам горячей линии: 8-800-100-9400, 
8 (3852) 63-66-40.

Когда верстался номер
В Степно-Михайловском лесниче-

стве Алтайского края за сутки вы-
горело более 40 га ленточного бора.

8 июля  вечером только в Степ-
но-Михайловском лесничестве про-
изошло 9 очагов возгораний лесного 
фонда (всего за сутки было 17 оча-
гов). Самые крупные зафиксирова-
ны в районе сел Малиновое Озеро 
и Михайловское. Из-за сильного 
ветра огонь местами переходил в 
верховой. Благодаря профессиона-
лизму и оперативности действий 
специалистов лесного хозяйства 
огонь удалось сбросить вниз, ми-
нимизировав тем самым ущерб 
лесному фонду.

На тушении задействован 91 ра-
ботник лесопожарной организации, 
а также 33 автоцистерны, 21 трактор.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ,  
Сергей ПОПОВ

  БЕЗОПАСНОСТЬ .

Иду на грозу

Село без медицины не останется

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .

12 июля – День российской почты

Уважаемые работники  
и ветераны почтовой связи!

Поздравляем вас с профессиональным празд-
ником!

Почтовая служба в нашей стране имеет многовековую 
историю. Она всегда была самым доступным средством 
коммуникации, объединяла людей, разделенных расстоя-
нием и временем.

В регионе работает 1047 отделений почтовой связи, в 
которых трудятся шесть тысяч человек. Ежедневно они 
обрабатывают корреспонденцию, посылки, печатные 
издания. В 2020 году алтайские почтовики доставили 
подписчикам 600 тысяч экземпляров газет и журналов,  
6 миллионов писем. Получать долгожданные весточки от 
близких особенно важно было людям старшего поколения 
в непростой период самоизоляции.

Повышая качество обслуживания, сотрудники реги-
онального филиала «Почты России» осваивают новые 
виды услуг, внедряют в практику электронные сервисы 
для жителей и предприятий Алтайского края. К сервису 
отправки электронных заказных писем подключились 
50 компаний. В 2021 году объем цифровых отправлений 
составил более 100 тысяч.

Дорогие работники и ветераны отрасли! Пусть вам со-
путствует удача, а труд приносит радость и продолжает 
вызывать искреннюю благодарность жителей края. Желаем 
здоровья, семейного благополучия!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.
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  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .
ПАВЛОВСК: 
больше сена – 

у «комсомольцев»
По информации комитета по аграрной политике и при-

родопользованию в газете «Новая жизнь», в хозяйствах 
района в разгаре работы по заготовке сена, сенажа, уходу 
за посевами сельхозкультур.

На конец июня заготовлено 632 т сена (15,5% к плану), 
к местам зимовки скота вывезено 580 т. По сенозаготовке 
лидирует ПЗ «Комсомольское» – 361 т (30,1% к плану). Заго-
товка сенажа ведется в хозяйстве «Колыванское», заложено 
1850 т. Гербицидная обработка сельхозкультур проведена 
на площади 88 028 га, инсектицидная – на 28 438 га. Против 
лугового мотылька протравлено 11 022 га посевов сель-
хозкультур, в том числе 9116 га сахарной свеклы и 1634 га 
подсолнечника.

БЛАГОВЕЩЕНКА: 
ждут благотворителей!

На завершение строительства православного храма в 
райцентре требуется помощь.

Строительство его началось в 2018 году. В координацион-
ный совет вошли представители государственной власти и 
духовенства. Чтобы собрать средства на строительство, глава 
района Андрей Гинц лично встречался с представителями 
бизнеса, руководителями предприятий и организаций, 
совместно с духовным руководством прихода обращался за 
помощью к жителям через районную газету «Родная сторона». 
В итоге строительство самого здания практически завер-
шено, но предстоят еще внутренние отделочные работы, 
благоустройство прилегающей территории, на что также 
необходимы серьезные вложения.

За все время строительства храма жителям удалось собрать 
всего 100 тыс. рублей. А затрачены уже миллионы. Основная 
доля – деньги ОАО «Кучуксульфат», которые поступали через 
благотворительный фонд «Развитие». Для завершения мас-
штабного проекта нужно собрать не менее 10 млн рублей.

ЕЛЬЦОВКА: 
изгиб гитары жёлтой

В Пуштулиме состоялся районный туристический 
слет. В нем участвовали ребята из Новокаменской, 
Верх-Ненинской, Мартыновской, Ельцовской и Пушту-
лимской школ.

Принимающая сторона проделала большую работу. Для 
проведения мероприятия было выбрано живописное место у 
пруда. На значительной площади скосили траву, обработали 
от клещей, сделали навес, подготовили места для умывания, 
для костра, пишет газета «Заря Востока». Накануне соревно-
ваний оформили указателями все маршруты. Все это проде-
лали педагоги Пуштулимской школы вместе с учениками 
при финансовой поддержке комитета по образованию. Не 
обошлось без помощи местных предпринимателей, которые 
предоставили технику и пиломатериалы.

В пятницу с утра прибыли все участники, их было 56. Всех 
разделили на смешанные команды – «Вымпел» и «Звезда». Про-
грамма слета была насыщенной и интересной. Полоса препят-
ствий, конкурс капитанов, посвящение в туристы… Справились 
с заданиями все на отлично! Была и дискотека, посиделки с 
песнями под гитару у костра, а потом и страшные истории в 
темноте палаток.

ПОСПЕЛИХА: 
праздновали под хороводы

В поселке Поспелихинском по-особому отметили День 
Ивана Купалы.

Среди традиционных летних праздников этот – особенный. 
С ним связано немало поверий, гаданий, примет, причем 
многие без изменений дошли до нас. Поэтому участники 
художественной самодеятельности сельского Дома культу-
ры под руководством Ольги Елисеевой организовали в этот 
день встречу со стариной. Как пишет газета «Новый путь», 
они напомнили жителям села различные обряды, провели 
конкурсы венков и на знание трав, организовали хоровод. 
Изюминкой вечера стало выступление земляка – певца Вик-
тора Сорокина, который приехал в гости к родителям из 
Сочи. Он порадовал сельчан своими песнями.

КЛЮЧИ: 
Петухи поют уже 140 лет

Село Петухи широко отметило свой день рождения.
140-летие отпраздновали чередой мероприятий, главным 

стало чествование сельских тружеников, многодетных семей, 
долгожителей с нарядной сцены перед зданием местной 
сельской администрации. Как рассказывает газета «Степ-
ной маяк», для детей были организованы аттракционы и 
сладкая вата, для взрослых – концерт, выставки местных 
рукодельниц и фото из истории села. В этот же день про-
шла и встреча выпускников школы разных лет, вечерняя 
дискотека с фейерверком.

Подготовила 
Оксана ШИЛЬРЕФ Ф
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По данным ГУ МВД России по Алтайскому 
краю, за этот год в Барнауле было зарегистри-
ровано пять ДТП с участием электросамока-
тов. По сравнению с другими городами нашей 
страны этот показатель очень небольшой. 
В Екатеринбурге, Новосибирске и Москве дорож-
но-транспортные происшествия с самокатами 
происходят куда чаще.

Страдают и сами водители этого транспорт-
ного средства. Самокат развивает достаточно 
большую скорость, и тот же неопытный подро-
сток становится объектом повышенного риска 
для всех участников дорожного движения.

И тут можно выделить две проблемы. Первая –
юридическая. Что это за вид транспорта? Где 
он должен двигаться: как мотоцикл – по про-
езжей части или как скейтборд – по тротуару? 
В соцсетях сейчас обсуждается предложение 
регистрировать электросамокаты и выдавать 
права на вождение.

Другая проблема – инфраструктурная. Навер-
ное, как и велосипед, электросамокат должен 
иметь свою полосу движения. Или должны 
быть определены места, где можно активно 
использовать такой транспорт. Но пока над 
этим вопросом только задумываются.

В любом случае электросамокат становится 
все более активным участником повседнев-
ной жизни. Прежде всего это касается городов, 
где есть большие площади гладкого асфальта. 
И горожанам придется учиться взаимодей-
ствовать с этим транспортом.

Андрей ЛЯПУНОВ, студент АлтГУ.

Как сообщили «АП» в отделе 
ГИБДД УМВД России по Барнау-
лу, пока определенных правил, 
которые регламентировали бы 
поведение водителей электро-
самокатов, не принято. По сути 
дела, они приравниваются к 
пешеходам.

Проект изменений правил 
дорожного движения был 
подготовлен Минтрансом 
и согласован с ГИБДД еще 
в 2019 году. Он вводил новый 
термин – «средство индивиду-
альной мобильности», или СИМ. 
Под этим понятием объединя-
лись не только электросамо-
каты, скутеры и моноколеса с 
электрическим приводом, но 
и обычные самокаты, а также 
скейтборды и даже роликовые 
коньки. Но профильные экспер-
ты были против: нет никакого 
смысла смешивать в одну кучу 
средства транспорта, которые по 
характеристикам соответствуют 
как минимум мопедам, с теми, 
которые не дотягивают даже до 
возможностей велосипеда.

В документе также были 
определены места разрешен-

ного использования СИМ в 
за висимос т и от возрас та 
водителя. Так, семилетний 
ребенок мог получить право 
кататься на самокате по троту-
ару, подросток от 7 до 14 – по 
велосипедным дорожкам, а 
те, кому больше 14 лет, уже 
могли бы выезжать на проез-
жую часть – в местах, где не 
предусмотрено велосипедных 
полос и дорожек. Кроме того, 
взрослым дозволялось дви-
гаться по обочинам.

При этом скорость дви-
жения СИМ в смешанном с 
пешеходами потоке предла-
галось ограничить 20 кило-
метрами в час. По проезжей 
части собирались разрешить 
двигаться быстрее, но не бо-
лее 60 километров в час. СИМ 
в этом случае должно было 
быть оборудовано электродви-
гателем, тормозами, фарой и 
световозвращателем. Моноко-
лесам и гироскутерам выезд 
на проезжую часть по закону 
был бы запрещен.

Но этот проект в итоге при-
знали недоработанным…

  ДОРОГА И МЫ .

Быстрый,
дорогой и опасный

  КОММЕНТАРИЙ.(Начало на 1 стр.)

Покупают комбайны 
и тракторы

В первом полугодии хозяйства Троицкого района на-
правили на приобретение современной сельхозтехники 
и оборудования 183 миллиона рублей.

В региональном Минсельхозе сообщили, что троицкие 
аграрии чаще приобретали зерноуборочные комбайны, а 
также тракторы и посевную технику. Инвестиции почти в 
два раза превысили вложения первого полугодия 2020 года.

Будет где и что почитать
Свыше 11 миллионов рублей направят на модерни-

зацию библиотеки в Славгороде.
В центральной библиотеке Славгорода модернизируют биб-

лиотечное пространство в рамках национального проекта 
«Культура». Сюда уже поступило 2500 экземпляров новых 
книг, завершена поставка оргтехники, сетевого, серверного 
и мультимедийного оборудования.

Открытие библиотеки нового поколения запланировано 
на сентябрь.

Подготовил Олег АНТОНОВ

  КРАТКО .

Извещение о месте, порядке ознакомления и согласовании 
проекта межевания земельного участка

Заказчиком кадастровых работ является Половникова Екатери-
на Сергеевна, почтовый адрес: 649497, Республика Алтай, Усть-Кок-
синский район, с. Карагай, ул. Центральная, д. 14, кв. 1, номер кон-
тактного телефона 8-963-505-2552.

Кадастровый инженер Гмыря Алексей Александрович, квали-
фикационный аттестат № 22-10-41, связь с которым осуществляет-
ся по почтовому адресу: 659300, Алтайский край, г. Бийск, ул. Ле-
нина, д. 230; адрес электронной почты: geo-kadastr22@yandex.ru, 
контактный телефон 8 (3854) 33-56-03.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:57:040301:20. 
Адрес: Российская Федерация, Алтайский край, Целинный рай-
он, с. Шалап, вблизи с. Шалап.

Ознакомиться с проектом межевания, согласовать границы 
участка возможно в тридцатидневный  срок с момента опубли-
кования извещения по адресу: 659300, Алтайский край, г. Бийск,  
ул. Ленина, д. 230, с приложением документов, удостоверяющих 
личность и подтверждающих право на земельную долю на исход-
ный земельный участок с кадастровым номером 22:57:040301:20.

Представить обоснованные возражения или предложения по до-
работке проекта межевания земельного участка и требования (воз-
ражения) относительно размера и местоположения границ выделя-
емого в счет земельных долей земельного участка можно в течение 
30 дней с момента опубликования извещения по адресу: 659300, 
Алтайский край, г. Бийск, ул. Ленина, д. 230.

Сведения о размере и других условиях оплаты печатной  
площади, предоставляемой для опубликования агитацион-

ных материалов при проведении выборов депутатов  
Государственной Думы Федерального Собрания Российской 

Федерации восьмого созыва и депутатов Алтайского  
краевого Законодательного Собрания восьмого созыва

КГУП газета «Алтайская правда» в соответствии с частью 14  
статьи 64, частью 3 статьи 66 Федерального закона от 22.02.2014 № 20-ФЗ  
«О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собра-
ния Российской Федерации» и пунктом 6 статьи 71, пунктом 3 ста-
тьи 73 Кодекса Алтайского края о выборах, референдуме, отзыве, 
на основании Указа Президента Российской Федерации от 17.06.2021  
№ 367 и Постановления Алтайского краевого Законодательного Со-
брания от 18.06.2021 № 195 сообщает о готовности предоставить по-
литическим партиям, зарегистрированным кандидатам в депутаты 
Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федера-
ции, избирательным объединениям, зарегистрированным канди-
датам в депутаты Алтайского краевого Законодательного Собрания 
печатную площадь в газете «Алтайская правда»* для опубликова-
ния в установленном порядке их агитационных материалов в пе-
риод с 21 августа 2021 года по 16 сентября 2021 года. Печатная пло-
щадь предоставляется на платной и бесплатной основах.

Стоимость одного квадратного сантиметра печатной площади 
для политических партий, кандидатов в депутаты Государствен-
ной Думы составляет 58 рублей, для избирательных объединений, 
кандидатов в депутаты АКЗС – 58 рублей.

Оплата стоимости газетной площади осуществляется на осно-
вании договора, в безналичной форме, путем перечисления де-
нежных средств (авансовый платеж 100%) из избирательного фон-
да политической партии, кандидата на расчетный счет редакции:

Алтайское отделение № 8644 ПАО Сбербанк, 
р/с 40602810502000000013,
к/с 30101810200000000604,
БИК 040173604
Платежное поручение о перечислении средств за оплату печат-

ной площади должно быть предоставлено редакции газеты не позд-
нее чем за четыре дня до выхода в свет номера газеты, в котором 
запланирована публикация материала.

Общий объем печатной площади, безвозмездно предоставляемой 
редакцией политическим партиям и кандидатам в депутаты Госу-
дарственной Думы для целей предвыборной агитации в указанный 
агитационный период, составляет 12 140 кв. см; общий объем печат-
ной площади, предоставляемой за плату, составляет 20 000 кв. см.

Общий объем бесплатной печатной площади, предоставляемой 
избирательным объединениям и кандидатам в депутаты АКЗС для 
целей предвыборной агитации в указанный агитационный пери-
од, составляет 12 140 кв. см; общий объем платной печатной пло-
щади равен 20 000 кв. см.

Материалы (как на платной, так и на бесплатной основе) долж-
ны предоставляться редакции не менее чем за пять календар-
ных дней до даты публикации на съемном носителе по адресу:  
г. Барнаул, ул. Короленко, д. 105.

*газета зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзо-
ру в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуника-
ций по Алтайскому краю и Республике Алтай, свидетельство о регистра-
ции СМИ ПИ № ТУ 22-00678 от 11 мая 2017 г.

Сведения о размере и условиях оплаты услуг по размещению 
на информационном портале «Алтайская правда»  

(доменное имя сайта в информационно-телекоммуникацион- 
ной сети Интернет ap22.ru) агитационных материалов при 

проведении выборов депутатов Государственной Думы  
Федерального Собрания Российской Федерации восьмого  

созыва и депутатов Алтайского краевого Законодательного 
Собрания восьмого созыва

КГУП газета «Алтайская правда» сообщает о готовности оказать 
услуги по размещению на информационном портале «Алтайская 
правда»* (доменное имя сайта в информационно-телекоммуника-
ционной сети Интернет ap22.ru) агитационных материалов при 
проведении выборов депутатов Государственной Думы Федераль-
ного Собрания Российской Федерации восьмого созыва и депута-
тов Алтайского краевого Законодательного Собрания восьмого со-
зыва, назначенных на 19 сентября 2021 года.

Установлены следующие расценки на размещение агитацион-
ных материалов:

№ Наименование 
услуги

Размер  
баннера, тип 
размещения

Цена 
за сутки, руб., 
с учетом НДС

Баннеры

1 Баннер-растяжка 
в шапке 
сайта № 1 

728 х 100, 
на главной, 
сквозной

1500 

2 Баннер-растяжка
в шапке 
сайта № 2

1170 х 100, 
на главной, 
сквозной

1800

3 Баннер в правом 
блоке № 4

260 х 400, 
сквозной

1200

4 Баннер в правом 
блоке № 5 

553 х 100 800

Информационные услуги

 Наименование 
услуги

Качественные 
характеристики

Период 
размещения

Цена, руб., 
с учетом
НДС

5 Агитационные 
материалы в ин-
формационной 
ленте

До 3000 знаков, 
1 фото, 
1 гиперссылка

1 день, 
остается 
в архиве

2250

6 Агитационные 
материалы в ин-
формационной 
ленте с дубли-
рованием в сю-
жете «ВЫБОРЫ» 

Размещение 
на время 
агитацион-
ного периода

3500 
за сутки

7 Агитационный 
видеоролик

1 день 3000

Оплата осуществляется на основании договора, в безналичной фор-
ме, путем перечисления денежных средств (авансовый платеж 100%) 
из избирательного фонда кандидата на расчетный счет редакции:

Алтайское отделение № 8644 ПАО Сбербанк, 
р/с 40602810502000000013,
к/с 30101810200000000604,
БИК 040173604
Материалы должны предоставляться редакции не менее чем за 

пять календарных дней до даты публикации на съемном носителе 
по адресу: г. Барнаул, ул. Короленко, д. 105.

*сетевое издание зарегистрировано Федеральной службой по надзору 
в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций. 
Свидетельство о регистрации Эл № ФС77-66116 от 20.06.2016.

Судейское сообщество Алтайского края, Алтайский краевой 
суд, управление Судебного департамента в Алтайском крае вы-
ражают глубокие соболезнования родным и близким в связи со 
смертью судьи Юргинского городского суда Кемеровской обла-
сти в отставке

ВОРОБЬЕВОЙ
Надежды Алексеевны.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды» в социальных сетях. 
Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах! Ре

кл
ам

а

Реклама

Реклама

-

-

Вторым и третьим номерами идут 
действующие депутаты региональ-
ного парламента - Людмила Суслова 
и Александр Молотов.

Всего за место в Законодательном 
Собрании будут бороться 160 пред-
ставителей партии «Справедливая 
Россия - За правду». Своих кандидатов 
эсеры выдвигают по всем 34 одноман-
датным округам. Среди претендентов 
не только известные политики на ре-
гиональном и местном уровне, но и 
новые лица. Например, заместитель 
генерального директора новоалтай-
ского предприятия «Энергетическое 
оборудование» Евгений Куксин, де-
путат Думы г. Бийска Руслан Кура-
сов, лидер регионального отделения 
партии «За правду» Кирилл Конев, 
экс-руководитель местного отделения 
ЛДПР Евгения Боровикова, известный 
правозащитник в Рубцовске Евгений 
Соснов и другие.

«Справедливая Россия – За прав-
ду» также презентовала свою предвы-
борную программу «Хожу по краю».  
С ней партийцы начала активно ездить 
по региону, встречаться с людьми. 

– Главный посыл региональной 
программы созвучен с федеральной –  
это борьба с бедностью, - рассказал 
лидер алтайских справедливороссов, 
депутат Государственной Думы Алек-
сандр Терентьев. – Документ несет 
социальную направленность.  Бед-
ность – большая угроза для общества, 
идет расслоение населения. Именно 
поэтому мы считаем – начинать рабо-
ту на краевом уровне нужно именно 
с социальных гарантий и прав.  

Отметим, в программе эсеров 
прописаны практически все законо-
проекты, с которыми они системно 
выходят на краевой уровень, а также 
новые инициативы. 

– Документ разделен на четыре 
блока - социальная сфера, власть, 
экономика, справедливая среда. 
По каждому из этих тем у нас есть 
инициативы, имеющие определен-
ную направленность, поддержку 
отдельных категорий граждан, –  
уточняет депутат АКЗС Александр 
Молотов.  

Кроме того, особое внимание 
парти я намерена уделить про -
блеме транспортного сообщения 
в района х. Вопрос неоднократ-
но поднимался справедливорос-
сами, но остается нерешенным  
до сих пор. 

– Главная задача - донести про-
грамму до людей, – говорит де-
путат АКЗС Людмила Суслова. –  
Показать, что мы уже сдела ли,   
и озвучить план дальнейших дей-
ствий. Связь с населением у нас не 
терялась никогда. Сейчас мы про-
сто усиливаемся, а не начинаем  
с нуля. 

Справедливороссы заявляют, 
что их предвыборная программа –  
реально рабочий инструмент по 
улучшению качества жизни насе-
ления. И в случае победы они готовы 
все прописанные в ней инициати-
вы вносить на рассмотрение уже в  
качестве законопроектов.

. .



 № 125 (30498)
Суббота, 10 июля, 2021 год4

с официальными документами

 № 125 (30498)
Суббота, 10 июля, 2021 год4

Ф
от
о 
А

. К
А
СП
РИ
Ш
И
Н
А

.

Учредители: Правительство Алтайского края, Алтайское 
краевое Законодательное Собрание и краевое государственное 

унитарное предприятие газета «Алтайская правда».

Главный редактор:  Г.Г. РООР
Шеф-редактор: О.Г. КУПЧИНСКИИ�
Редакционная коллегия: 
О.В. АНТОНОВ, О.Ф. ИВАНОВА, 
В.А. КУЛЕШОВ, Е.Д. НАЛИМОВ, 
Т.А. ПОПОВА, Е.А. ШУМИЛОВ,
С.Г. ЯКОВЛЕВА.

Адрес редакции и издателя: 656043, 
Алтаи� скии�  краи� , г. Барнаул, ул. Короленко, 105.  
Саи� т: www.ap22.ru. E-mail: mail@ap22.ru 
Телефоны: 35-46-85, 35-31-44 (факс) – приемная; 
63-34-78 – отдел рекламы (reklama@ap22.ru);
63-37-17 – отдел  подписки и распространения газеты; 
63-52-17 – информационныи�  портал.

Наш расчетный счет: 
Алтаи� ское отделение 
№ 8644 ПАО Сбербанк 
р/с 40602810502000000013,
к/с 30101810200000000604, 
БИК 040173604, ИНН 2225003653,
КПП 222501001

Газета выходит во вторник, среду, четверг,  
пятницу, субботу. 
Общии�  тираж - 23 020 экз.
Индекс П0300. Тираж - 22 561 экз. 
Индекс П0303 (с официальными документами).  
Тираж - 459 экз. Заказ № 4058.
Свободная цена.

 Отпечатано в ООО «Издательское полиграфическое предприятие 
«Алтаи� », 656043, Алтаи� скии�  краи� , г. Барнаул, ул. Короленко, 105. 

Газета зарегистрирована Управлением Федеральнои�  службы по надзору в сфере связи, информационных технологии�  и массовых 
коммуникации�  по Алтаи� скому краю и Республике Алтаи� . Свидетельство о регистрации СМИ ПИ  № ТУ 22-00678 от 11 мая 2017 г.

КАМЕНЬНАОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433

РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 

СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45

БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

Ч  -
   
  -
    
,    
.

Держи баланс

Молодежь и ее искусство.

Сапсерфинг хорошо развивает координацию.

  ОТДЫХАЙ! .

Егор Никитин вместе со своим ком-
паньоном Владимиром Саулиным 
занимается изготовлением досок 
для сапсерфинга и их прокатом. 
Но пока это занятие не приносит 
прибыли.

Сезон для сапсерфинга начинается в мае 
и заканчивается в августе. Все это время 
друзья путешествуют по точкам притяже-
ния туристов на Алтае.

Поясним, что сапсерфинг – это довольно 
молодой вид спорта, разновидность сер-
финга, в котором человек, стоя на доске, 
гребет веслом. Специалисты рекомендуют 
тренировки на таких досках, чтобы человек 
учился держать баланс. Кататься могут как 
взрослые, так и дети.

Сапсерфинг быстро становится попу-
лярным, серферов активно привлекают 
для украшения водных праздников.

В Барнауле и на Алтае в целом САП-доски 
на реках и озерах уже не новость. Впервые 
мы увидели катающихся на досках на мо-
лодежном форуме АТР, юноши и девушки 
рассекали на них в открытом бассейне. Там 
же мы и познакомились с производителями 
этого спортивного снаряжения.

Организаторы форума пригласили их, 
чтобы удивить гостей АТР новым видом 
развлечения на воде.

– Да не бойтесь вы, вставайте на ноги, 
или на колени, если боитесь, не перевернет-
ся доска, все будет хорошо, – уговаривает 
меня Егор прокатиться на чуде инженер-
ной мысли.

В этот момент другой парень плюхается 
с доски в воду и снова на нее карабкается, 
захлебываясь от смеха.

– Это он специально, не обращайте 
внимание. Остальные, видите, как легко 
катаются, – продолжает Егор.

Я, отнекиваясь, боясь намочить одежду, 
выведываю у него подробности, откуда он 
и как ему пришла в голову идея делать САП-
доски. У нас ведь, чай, не Карибские острова.

– Лет шесть назад друзья позвонили мне 
из Санкт-Петербурга и сказали, что в Россию 

очень хорошо зашла тема сапсерфинга. Пер-
спективы у нее неплохие, и я решил изготав-
ливать доски для этого вида развлечений 
и спорта, – рассказал Егор. – Негде было по-
смотреть, как делать оборудование, поэтому 
мое самообучение происходило в течение 
двух лет, пока не получилось как надо.

П�����������
Стоимость одной такой доски довольно 

высока, фирменную продают по цене от 

100 тысяч рублей, себестоимость ее у ал-
тайских умельцев около 20 тысяч рублей, 
но продавать изделие пока не получается. 
Люди предпочитают брать САП-доски 
на прокат прямо на месте отдыха. Час 
прогулки по водоему стоит в среднем 
300–600 рублей.

Раньше компаньоны изготавливали 
доски вручную из пенопласта, сейчас 
сделали станок, специальную матрицу. 
Это серьезно экономит время производ-
ства и силы. Стараются набрать сразу 

несколько заказов, поскольку процесс 
изготовления занимает три дня, и там 
все равно, одна доска или три, время 
тратится одинаково.

В матрицу закладывается будущая до-
ска, обрезается по форме. В ход идет ядро 
и корочка из композита, стеклоткань 
и эпоксидная смола. Далее две половинки 
изделия скручиваются, и после их по-
лимеризации смолой САП-доска готова.

Сырье алтайские производители до-
сок везут из Новосибирска, договорились 

с предприятием по изготовлению пено-
пласта. В этом году полистирол вырос 
в цене на четверть и себестоимость доски 
сразу подпрыгнула с 12 тысяч до 20 ты-
сяч рублей. Но отказываться из-за этого 
от бизнеса поклонники сапсерфинга не 
спешат, уже втянулись в процесс.

С����
С мая по август Егор и Владимир коле-

сят по родному краю. В июне – на Ае, на 
«Бирюзовой Катуни», сейчас рванули на 
Яровое. Работают и в Барнауле.

– Чтобы насытить внутренний рынок 
досками для точек туристического при-
тяжения по всему краю, нужно будет нам 
потратить года три. Мы работаем под 
человека, привозим ему спортивный 
инвентарь на тот водоем, куда нужно, 
если это недалеко. Либо он забирает на 
некоторое время наши доски с собой 
и затем возвращает, – говорит Егор.

Пока это занятие не приносит прибыли, 
все происходит почти на общественных на-
чалах. Кормит другой бизнес. Но в перспек-
тиве, когда сапсерфинг на Алтае наберет 
обороты, начнутся праздники с участием 
серферов и соревнования, начинающие 
предприниматели планируют увеличить 
объемы изготовления досок. А пока друзья 
завели страничку в соцсетях (sup_barnaul) 
и снимают веселые ролики про то, как раз-
вивается сапсерфинг на Алтае.

Татьяна 
КОЧЕТЫГОВА

За себя и за уборщицу
Бывший директор одного из муниципальных бюд-

жетных учреждений Баевского района предстанет перед 
судом за мошенничество с использованием служебного 
положения.

Полицейские выявили, что с июня 2018 года по август 2019 
года аферист похитил 135 тыс. рублей. Воспользовавшись 
тем, что занимал должность руководителя организации, он 
вносил в табели учета рабочего времени ложные сведения. 
Они заключались в том, что родственница управленца якобы 
выполняла обязанности уборщицы служебных помещений. 
Затем предоставлял документы в бухгалтерию для начисле-
ния заработной платы. На самом деле женщина давно пере-
ехала на постоянное место жительство в Барнаул и уборкой 
не занималась.

Похищенные деньги мужчина потратил на свои личные 
нужды. Когда в отношении него было возбуждено уголовное 
дело, вину в преступлении экс-директор признал. Материаль-
ный ущерб возместил частично.

И сказала: «Фас!»
Вынесен обвинительный приговор жительнице За-

ринска, натравившей собаку на сотрудника полиции.
Как сообщили «АП» в Алтайском линейном управлении 

МВД России на транспорте, оперативники ведомства получили 
информацию о хищениях дизельного топлива на одном из 

транспортных предприятий. Для ее проверки отправились 
по месту жительства одного из работников. Хозяин дома и его 
супруга стали препятствовать осмотру усадьбы. А женщина 
сняла с привязи дворовую собаку и натравила ее на одного 
из офицеров полиции.

Нападение животного удалось нейтрализовать без приме-
нения огнестрельного оружия и специальных средств. Но со-
трудник транспортной полиции получил рваные раны правой 
голени. Коллеги доставили его в лечебное учреждение, врачи 
оказали пострадавшему необходимую медицинскую помощь.

В отношении хозяйки было возбуждено уголовное дело. 
Теперь суд признал даму виновной и назначил ей три года 
лишения свободы условно.

Автоподстава
Уголовное дело в отношении бывшего судебного приста-

ва-исполнителя направлено в суд. Ему инкриминируется 
служебный подлог.

Как сообщает прокуратура края, мужчина не пожелал 
должным образом организовывать свою работу и обреме-
нять себя вызовами понятых, когда требовалось взыскать 
долг по одному из исполнительных производств. Мужчина 
просто внес ложные сведения в акт ареста автомобиля 
должника. При этом сама машина уже была продана, на 
момент ареста принадлежала другому человеку.

В итоге в отношении бывшего владельца авто было возбуж-
дено уголовное дело. Ему вменялись незаконные действия 
в отношении имущества, подвергнутого аресту. Но при вни-
мательном разбирательстве выяснилось, что виноват не он, 
а судебный пристав.

Теперь ему предстоит ответить в суде за служебный 
подлог, повлекший существенное нарушение прав и закон-
ных интересов граждан. За это ему грозит штраф, прину-
дительные работы либо лишение свободы до четырех лет.

Подготовила 
Тамара 

ЛОГИНОВА

  СОЦОПРОС .   СОБЫТИЕ.

– Жюри заинтересовано поддержать все самое талантливое. 
А задача участников – ходить и смотреть работы. Чем больше 
вы будете видеть себя среди других художников, сравнивать 
и понимать ваше место в искусстве, тем быстрее у вас будут 
отрастать подрезанные крылья, тем сильнее вы будете стано-
виться. Искусство – вещь недемократичная, здесь выживет 
сильнейший!

А вот для зрителей «Аз.Арт» в этом году как раз максимально 
демократичен: выставка работает до 30 июля с 10 и до 19 часов без 
выходных, вход свободный. А для тех, кому экспозиции в «Титов 
Арене» окажется мало, в музеях и выставочных залах Барнаула 
проходят обширные основные и параллельные программы, 
включающие открытые лекции и экскурсии, внеконкурсные 
выставки, научную конференцию и многое другое.

Подробнее о проекте мы расскажем в одном из ближайших номе-
ров «АП».

Любовь КАРПОВА, Олег БОГДАНОВ (фото)

Бабушка 
на перекрёстке

«Дорожная» инициатива 
бийской пенсионерки, само-
стоятельно нарисовавшей 
«зебру» на оживленном пе-
реходе, подошла к ожидае-
мому финалу. На перекрест-
ке Пугачёва – Ломоносова 
работники специализиро-
ванной организации на-
рисовали ГОСТовскую раз-
метку, сообщает «Бийский 
рабочий».

12 июня, в субботу, бабуш-
ка позаботилась о городе, как 
о любимом внуке: купила ве-
дро краски и малярный валик. 
Поскольку материала было 
немного, а женщина, скорее 
всего, давно не видела нормаль-
ных перекрестков, сработала 
нестандартно: полоски легли по 
обеим сторонам пешеходных 
зон, – и зачем-то еще покрасила 
канализационные люки.

В соцсетях разразилась ма-
ленькая буря. Кто-то беспоко-
ился, что старушку оштрафуют, 
мол, наши власти только это 
и умеют – за то, что работала 
без оранжевого жилета и без 
предупреждающих дорожных 
знаков.

– Просто у человека, похоже, 
лопнуло терпение, не дожда-
лась, пока это сделают другие. А 
переходить хочется безопасно.

– Конечно, молодец, мы все 
молодцы! Нас же не штрафуют, 
что мы добровольно школе по-
могаем – скидываемся на ре-
монт, а давайте на ремонт дорог 
так же добровольно скинемся! 
– это всего лишь небольшая 
часть размышлений обыва-
телей наукограда.

– Женщина нарисовала «зе-
бру» и разукрасила крышки 
люков. Надеюсь, что это не 
подрядчик, нанятый адми-
нистрацией Бийска, – написал 
редактор новостных программ 
Бийского телевидения Евгений 
Плахотин. – А нанести разметку 
в городе не мешало, это нужно 
делать не только в центральной 
части!

И вот в минувшую субботу 
подрядная организация обо-
значила пешеходный переход 
на перекрестке улиц Емелья-
на Пугачёва и Михаила Ломо-
носова по всем требованиям 
ГОСТа с использованием све-
тоотражающей краски. Для 
этого даже не пришлось сво-
дить на нет бабкину «зебру». 
Она уже полностью стерлась.

Добавим, что нашествие 
«зебр» в Бийске нача лось 
месяц назад. С тех пор с цен-
тральных улиц коммунальщи-
ки таки добрались до спаль-
ных районов.

Олег АНТОНОВ

  ФАКТ .

Большинство жителей сибир-
ских городов – не сторонники 
пышных свадеб. Только чет-
верть из них считают, что 
церемония вступления в брак 
должна быть роскошной, что-
бы запомниться на всю жизнь. 
Таковы результаты опроса, 
проведенного банком «Откры-
тие» и РГС Банком накануне 
Дня семьи, любви и верности.

Нейтрально к роскошным свадьбам 
относится 41% опрошенных. Еще 37% 
заявили об отрицательном отношении.

41% сибиряков планируют при-
гласить на свадьбу только родителей 
и самых близких друзей, а 19% и вовсе 
считают, что для церемонии бракосо-
четания достаточно только жениха и 
невесты. Еще 15% респондентов готовы 
позвать на празднование всех знако-
мых и друзей, уложившись в лимит 
до 100 человек. Четверть сибиряков 
уверены, что на свадьбе «чем больше 
гостей, тем лучше».

Почти половина опрошенных жи-
телей СФО (48% – самый низкий по-
казатель среди всех округов России) 
нейтрально относятся к ситуации, 
когда свадьбу молодоженов оплачи-
вают родители. По их мнению, лучше, 
если отец с матерью помогут деньгами 
только частично и по собственному 
желанию. Треть респондентов (и это 
самый высокий показатель по стра-
не) положительно относится к тому, 
что свадьбы финансируют близкие 
родственники – это поможет провести 
торжество на высоком уровне. Каждый 
четвертый считает, что молодожены 
должны оплачивать свадьбу сами, даже 
если им придется брать для этого кре-
дит, поскольку вступают в самостоя-
тельную жизнь.

3% опрошенных сибиряков заявили 
о том, что у них нет денег на свадьбу. 
Еще столько же готовы потратить на 
нее более полумиллиона рублей. Наи-
более популярная сумма – 50–100 тысяч 
рублей – по карману 19% потенциаль-
ных молодоженов.

Евгений ШУМИЛОВ

  КРИМИНАЛ .

Поженимся недорого
(Начало на 1 стр.)

«Это фантастика!»

КСТАТИ
Около двух тысяч молодых художников и искус-

ствоведов со всей Сибири приняли участие в проек-
те за время его существования.

Егор Никитин.

Экспозиция заняла 2 тысячи кв. метров.


